
ESCRIBE 
ATUALCA 

Para que conozcas a fondo 
el Avance del Plan General de 
Ordenación Urbana de Madrid, 
el Ayuntamiento ha realizado una 
campaña de publicidad, una 
exposición, un folleto de divul
gación gratuita, una publicación 
para cada uno de los Distritos 
Municipales,e incluso ha editado el 
libro' 'Recuperar Madrid!' Ahora 
pide tu opinión.Para ello ha editado 
también un cuestionario de sugeren
cias que puedes recoger y entregar a 
tu Junta Municipal de Distrito,en la 

''Wwmy///w/;ww/vm" 

exposición del Cuartel del Conde Duque 
o enviar al Apartado de Correos n?19.137 
Con este cuestionario podremos saber 
todo loque cada madrileñoopinadelPlan 
antes de hacer el Plan definitivo. 

Escribe a tu Alcalde. Así,entre todos, 
haremos el Madrid de todos. 

Ayuntamiento de Madrid 
TE OFRECEMOS UN PLAN 
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COLMENAR 

PN • É í Ayuntamiento de Col
menar Viejo aprobó la se-
™<*na posada el presupuesto 
de TOO"0 p a r a el eÍ e rc icio 
* 1982. La cantidad a que 

«sciende este año es de 450 
miUpnes de pesetas, 

¿n el presupuesto de in-
t^esos destacan los impues-
0)¡directos (112 millones), 

fs indirectos (14 millones) y 
trSnaSJ220 billones), i ^ 
(-gqns/e'"encias corrientes 
lP ( Culones) y los ingresos 
Patrimoniales (13 millones), 
mV?\ "Unifica el 97,7 por 
t™ del total, el resto se re
ír en inversiones y 
wnsferencias reales y la 
"friación de activos finan
cieros. 

tn ? e* PresuPuesto de gas-
08 destaca una partida que 

««tiende a 95 millones de 
to e ^ a s ' se9uida d e ' 0 s gas-
° s *e bienes corrientes y 
•juicios, conservación y 
mantenimiento, para lo que 

¡* reservan más de 128 mi
añes de pesetas; las trans

igencias, con más de 12 mi-
¡'0ries de presupuesto, y los 
ntereses, que significan 

^as de cinco millones. 

JJJM Ayuntamiento de Al-
Vyoendas ha concedido dos 
¡~ encías de construcción a 
^.delegación provincial del 
Ministerio de Educación y 
Cencía. 

Éstas licencias se destina-
aTi a la construcción de dos 

nuevos colegios nacionales 
T£ Educación General 
"astea de 24 y de 16 unida-
de\'de aulas 

Por otra parte, el Ayunta
miento de Alcóbendas ha 
iKn?° una subvención de 
l?00.Q00 pesetas a la aso
lación de padres de alum-
jj°s minusválidos —APA-
MA— p a r a contribuir al de-
sarroíío de sus tareas edu
cativas para el año en curso. 
*e9ún publica el *Bóletín de 
^formación Municipal» de 
alcóbendas, la asociación 
aeberá dar cuentas pun
tualmente de la utilización 
Que de esta subvención 

8 a ' 
El próximo 28 de abril co

mienza a aplicarse en Aleo-
yendas un programa de sa
lud materno infantil con el 
°bjetivo de proporcionar a 
jas embarazadas de la ciu-
aad y a sus parejas unos 
conocimientos prácticos que 
Puedan ayudarles a obtener 
un mayor grado de salud 
Para eZíos, sus hijos y su en
torno familiar. ¡ 

Según los &studios del Instituto Geológico y Minero 

LA ZONA NORTE DE MADRID, UN 
ALMACÉN DE ENERGÍA GEOTÉRMICA 

El descubrimiento de un 
importante yacimiento de agua 
caliente en Tres Cantos puede 
beneficiar, en el caso de que 

exista rentabilidad económica, a 
la futura ciudad, ya que existen 

posibilidades de explotación de la 
energía geotérmica para fines de 

calefacción y agua caliente 
sanitaria 

Según las declaraciones reali
zadas por el director del Instituto 
Geológico y Minero de España 
(IGME), señor Echevarría Caba
llero, el sondeo de investigación 
geotérmica se sitúa en Tres Can
tos por dos motivos fundamenta
les. En primer lugar, los estudios 
realizados desde 1975 por el 
IGME definían la zona norte de 
Madrid como «zona propicia, con 
posibilidades de explotación, de 
energía geotérmica para fines de 
agua caliente sanitaria y calefac
ción». En segundo lugar —y dada 
la necesidad de utilizar la enegía 
geotérmica a pie de yacimiento 
por su pérdida de calor en el 
transporte—, Tres Cantos ofre
cía las posibilidades de un mer
cado al no existir una urbaniza
ción terminada y en la que se 
establecerá una población im
portante. En este sentido, el 
IGME ha suscrito un convenio 
con la empresa Tres Cantos para 
que «en el supuesto de que esta 
energía se utilice en Tres Cantos 
el Instituto tiene que recuperar 
el dinero que ha supuesto la in
vestigación». Es decir, el IGME-
cubre el riesgo: «si el resultado 
del estudio es negativo, el Estado 
perdería el dinero empleado en 
la investigación». 

EL SONDEO «PRADILLO» 
DE SAN SEBASTIAN 
DE LOS REYES 

Un convenio similar de apro
vechamiento industrial rentable 
se ha suscrito entre la Empresa 
Nacional ADARO (con capital 
del INI) y el Ayuntamiento de 
San Sebastián de los Reyes. La 
diferencia estriba en quien está 
realizando el sondeo. Según el 
señor Echevarría, «ahí se ve que 
puede existir una explotación co
mercial» e interesa que sea una 
empresa quien efectúe los traba
jos previos. En el supuesto de 
que el consumo de este recurso 
geotérmico no fuese rentable, 
ADARO perdería los 135 millo
nes a que ascendió el presupues
to de la investigación. 

Sin embargo, los medios de 
comunicación han dedicado un 
espacio mucho menor al sondeo 
de Pradillo, que, por otro lado, es 
anterior al que se está efectuan
do en Tres Cantos. Las primeras 
informaciones publicadas el pa
sado mes de febrero sobre ener
gía geotérmica en la cuenca de 
Madrid hicieron sólo referencia 
a este último. Las distintas loca-
lizaciones de acuíferos de estas 
características en el resto de la 
Península, no el sondeo de San 
Sebastián de los Reyes, muy 
próximo geográficamente y del 
que ya existían estudios anterio
res a febrero de 1981. 

LA CUENCA DE MADRID 
La existencia de una cuenca 

sedimentaria en la zona de Ma
drid fue descrita ya por Casiano 
del Prado hacia 1850. La 
hipótesis de que se encontraban 
acuíferos profundos en el sub
suelo, que podían servir de 
vehículo para utilizar el calor de 
la tierra, se ve confirmada con 
los sondeos petrolíferos que se 
efectúan hacia 1950 en Tielmes. 
Hasta entonces, ésta era la única 
información geológica de que se 
disponía. 

Sondeo «Pradtüo» para la obtención de ener, 

En 1973, el IGME piensa «que 
el potencial de la cuenca de Ma
drid, desde el punto de vista de 
aguas subterráneas profundas y 
calientes, es importante». Estas 

de estudios del IGME, de esta
blecer los tres parámetros (tem
peratura, caudal y salinidad del 
agua) fundamentales para deter
minar si un yacimiento de esta 

en San Sebastián 

caso de que el aprovechamiento 
industrial resulte más barato que 
otras fuentes convencionales de 
abastecimiento, la energía geo
térmica sería aprovechable. 

i poca distancia de Colmenar Viejo, en Tres Cantos, ha aparecido otro de 
los acuíferos que podrían abastecer a esta ciudad 

Siguen las 
investigaciones en 
Tres Cantos y San 

Sebastián con el fin 
de determinar las 
posibilidades de 
utilización de sus 

yacimientos de agua 
caliente 

hipótesis se ven confirmadas con 
el sondeo petrolífero Pradillo I 
en San Sebastián de los Reyes. 
ADARO inicia una investigación 
geotérmica y se ratifica la exis-
tenca de agua caliente en el sub
suelo. Se proyecta entonces el 
sondeo Tres Cantos, que se inicia 

el 14 de noviembre pasado. La 
perforación alcanza los 2.417 me
tros y se registran distintas tem
peraturas: desde 32° C a 400 me
tros de profundidad hasta los 
81,1° C obtenidos a 2.417 metros. 

El acuífero Pradillo I fue atra
vesado a una profundidad de 
1.500 a 1.800 metros y la tempe
ratura del agua alcanzó los 80° C. 
La existencia de sales en ambos 
yacimientos (25.000 partes por 
millón en Tres Cantos y 40.000 
partes por millón en San Sebas
tián de los Reyes) hará necesaria 
la reinyección del agua una vez 
utilizada, con objeto de evitar la 
con t aminac ión t é rmica y 
química, mantener la presión en 
el yacimiento y prolongar la 
vida del mismo. 

SITUACIÓN ACTUAL 
El pasado 6 de abril continua

ron los trabajos de desarrollo del 
sondeo Tres Cantos. Se trata, 
según don Jerónimo Abad, jefe 

índole es aprovechable desde el 
punto de vista industrial. Te
niendo en cuenta los datos obte
nidos, se espera alcanzar una 
temperatura media de 75° C (el 
agua es aprovechable a mas de 
70° C) y un caudal superior a los 
150 litros/hora. 

Un segundo aspecto estudiaría 
la viabilidad económica. En el 

El Pradillo I espera obtener 
agua a una temperatura de 85° C 
y un caudal de 150-170 m'/hora. 
En la actualidad, el sondeo ini
ciado el pasado mes de marzo 
alcanza los 1.300 metros sin que 
se haya llegado a la profundidad 
de los almacenes. Hasta fines de 
mayo no está previsto llegar a los 
2.000 metros de profundidad. 

AYUNTAMIENTO DE 
GUADALIX DE LA SIERRA 

E D I C T O 
DON JULIO REVILLA GIL, ALCALDE-PRESIDENTE DEL 
AYUNTAMIENTO DE GUADALIX DE LA SIERRA, DE 

ESTA PROVINCIA DE MADRID 
HAGO SABER: 

Que esta Corporación municipal, en sesión ordinaria de 29 del pasado 
mes de marzo, procedió a la aprobación del expediente que se tramita a 
tenor de lo que preceptúa el real decreto 16/1981, de 16 de octubre, sobre 
delimitación del suelo urbano de este término, como paso intermedio hacia 
la modificación y adaptación de las normas subsidiarias actualmente en 
vigor, el cual queda expuesto al público en la Secretaría de este Ayunta
miento durante el plazo de UN MES para que contra el mismo puedan 
presentarse las reclamaciones u observaciones que se estimen oportunas. 

Lo que por medio del presente se hace público para general conocimiento. 
Dado en Guadalix de la Sierra, a primero de abril de 1982.— 

El alcalde. 



ENTREVISTA 

Se debe corregir 
la situación de 

anemia y 
debilitación 

general, porque 
es fácil que 

algunas personas 
sigan buscando 
pretextos én ese 
estado de cosas 
para decir que 

hay vacíos 
políticos que 

ellos tienen que 
resolver 
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En las Cortes, la 
situación es 

desesperada: las 
fuerzas políticas 
no son capaces 

de llegar a 
coaliciones 

permanentes. No 
pueden ni crear 

una mayoría 
suficiente de un 

solo grupo 
La izquierda, 

como se acaba de 
ver en Asturias, 
tiende a unirse. 

encontrar la diferenciación, y 
al final pacta. Esto ha ocurrido 
en España en todos los mo
mentos que yo he vivido. No 
creo que sea un buen plantea
miento de cara a las elecciones 
andaluzas, y de ahí el rasga-
miento de vestiduras todavía 
más radical del señor Escure-
do. 

ANDALUCÍA, LA GRAN 
PRUEBA 

—El electorado de UCD y el 
de AP son muy semejantes en 
Andalucía. 

—Claro, y por eso es una 
equivocación plantearles esas 
opciones. Pero de eso respon
dan los que lo hacen, nosotros 
no. Muchas personas que vota
ron socialista —PSOE o PSA— 
muy bien podrían también vo
tarnos a nosotros. Nosotros nó 
creemos en absoluto en una 
vinculación de clase al voto. 
La gente va a buscar la eficacia 
y la credibilidad. Fórmulas ba
sadas en el «nacionalismo de 
clase» no tienen nada que ha
cer, pues ni siquiera se sabe 
qué es eso. 

—Se dice que Alianza Popu
lar tiene la responsabilidad de 
atraer hacia el campo de la de
mocracia a esa derecha dura y 
a veces antidemocrática que 
está ahí. 

—Todos los partidos demo
cráticos tienen la obligación de 
jugar dentro y por la aemocra: 
cia, tratando de ganar votos 
para sí y para el sistema. Noso
tros así lo hacemos, presentan
do una alternativa seria, de 
una derecha seria conservado
ra y democrática. Quien, des
pués de las elecciones gallegas, 
niegue que en España hay la 
posibilidad de una derecha de
mocrática seria, como el Parti
do Conservador británico o el 
Partido Republicano america
no, no dice la verdad. La hay. 

—Don Manuel: el tema de los 
liderazgos. ¿El liderazgo, las 
personalidades fuertes, como su 
caso o el de Felipe González, 
siguen siendo necesarios en este 
país tanto para la gobernación 
del Estado como para la direc
ción de los partidos? 

—De todas las formas 
políticas que se conocen, la que 
más necesita el liderazgo es la 

iv míe torta ¡cer astenia democrático 
El Partido 

Socialista teme a 
un Partido 

Comunista que 
ande suelto en la 

calle 

Después de las 
elecciones 

gallegas no se 
puede negar que 
en España existe 
la posibilidad de 

que haya una 
derecha 

democrática 
similar al Partido 

Conservador 
británico 

Observa con muchas prisas el panorama nacional. Manuel Fraga vive en ascuas 
esta etapa transitoria dentro de la transición. A sus espaldas, la victoria de Galicia. A muy pocas 

semanas, la prueba de Andalucía. Más allá, las elecciones generales. 
Fraga tiene un partido en crecimiento. Eso se ve incluso en la sede de la calle de Silva, en obras y en 
ampliación. Después, Jorge Verstringe me enseñaría orgulloso las estadísticas de crecimiento y los 

paquetes de nuevos carnés para varias prowincias. 

des ay»"tamiOT^^¿2W-í|-«wat qne a l g I i n o s u t i . 
Se une en las grandes J % 7 « Poner en cuestión el 
nes de Estado, en Aade'jalf¿ Socrático, 
extenor, en los temas •»* *•*» -exterior, en ios ve »- y0P , ^ ^ u n tema que está a 
ha. Y en Asturias la n*&gy - ^ ft0 * 4 " „ eoue 
ha formado entre el F ^ T más f£."eae negarse que 

Fraga es un meteoro de la 
palabra y un líder absoluta
mente respetable, incluso para 
quienes están al otro lado del 
espectro. Este hombre está qui
zá en el mejor momento de su 
vida. Le pido un breve diag
nóstico sobre la salud política 
de España. 

—¿Cómo estamos en estos fi
nales de abril de 1982? 

—Se está confirmando la si
tuación que algunos habíamos 
previsto. Quedan por dar im
portantes pasos en la transi
ción hacia un sistema demo
crático. Queda la consolidación 
de todo ello. Se ha tomado un 
.sistema muy complicado en la 
estructura del Estado, en la es
tructura de los partidos. Se ha 
producido una repetición cons
tante de elecciones, lo que se 
añade a las complicaciones 
propias de toda transición 

Í)olítica. Cuando a un inglés se 
e explica que aquí cada tri

mestre tenemos elecciones en 
una región, pues no lo entien

de. Y luego las generales y las 
municipales. Eso acaba con la 
paciencia y la salud de todo el 
mundo y supone medios eco
nómicos ingentes. 

GOBIERNOS AUTONÓMI
COS 

—Pero si al final los resulta
dos compensan... 

—Si el sistema es complica
do, tiende a dar resultados 
complicados. Ahora tiene us
ted un Gobierno PNV en el 
País Vasco, un Gobierno Con
vergencia i Unió en Cataluña, 
un Gobierno AP en Galicia, un 
Gobierno socialista-comunista 
en Asturias y así sucesivamen
te. Tiene usted una situación 
desesperada en las Cortes, 
donde las fuerzas políticas no 
son capaces de llegar a coali
ciones permanentes; están ju
gando siempre a tres bandas. 
Ni son capaces de crear una 
mayoría suficiente de un solo 
grupo. ¿Cuál es el resultado? 
Que no sale el estatuto de Va

lencia, que no sale la LAU, que 
no sale absolutamente nada. O 
se corrige esa situación o la 
anemia y debilitación general, 
la propensión a la abstención 
pueden ser graves. Y entre 
tanto es fácil que algunas per
sonas sigan buscando pretexto 
en esa situación para decir que 
hay vacíos políticos que ellos 
tienen que resolver. 

—Habrá una conclusión 
práctica de todo lo que está di
ciendo. 

—Hay que racionalizar el 
sistema, hay que simplificarlo, 
hay que ensanchar la base, hay 
que reformar la ley electoral, 
hay que formar frentes 
políticos claros. Después de lo 
de Asturias supongo que a na
die le quedará la menor duda 
de la absoluta falta de razón 
del argumento de que no debe 
unirse el centro-derecha para 
que la izquierda no se uniera: 
la izquierda se une siempre 
que se le da ocasión para ello. 
Se ha unido en todos los gran-

PCÉVÑo sé "pueden w p 
serio las declaraciones ; 

pe González sobreJf^ 

más U -i 
pret»

 a c» será encontrar 
«lVa^

xtos, 1 cuanto menos se 
{os problemas. Eso 
los 

'en i 
notar muchísimo^ $$ WS$£*£ Propia. Siempre 

rias, pues si no tiene 
en su partido, pues se 

fn k'Üdad .K& políticos deben 
en cuenta como res-

noiar mucnisiniu <=* rv- i¡>, UMIO 0 l l _ r--*««•• ^.«-. . .fv. 
pretenda gobernar. v 5 jnVty soIuo¡J?orTesos c a i m n o s 

* . « ---rcefno W,"H c l 6 n- Intentar bus-ne, la tiene que ejer^ n" 
sos como éste. Lo.'L.iii 
puede es decir en Le. a 
no le gusta lo que se 
en Asturias. 

men? 
el 

SARIA 
resumen del 

—Que en mi 

„en la 
IViÓn í°X Í C a C Í Ó n y e n l a 

'ffiDr îuide interpretacio-
(s^jsibles, evidentemente 

vá'bezri lno- P e r o n 0 °.uie-
jjf1 ia ¿jarme en nada que 

RACIONALIZACIÓN r. nterferir la justicia mi-
SARIA J J ^ . A » 

les ¿í* e n todo caso, parece 
«nini°;.M&a*zíe e l «"»*> " e m c i -
i a P r V d & « c o ^ t e m - a e n e l P r o c e -general. sería bueno continuar 

-•——•*- J - —iemiay e 
ma,jfti<ll 

lede or#Jp 
Parla»* ¿e o j iada y p a ra disimular su 

¿ XN L. » e n 

situación de anemia ?," e*c î c?«i?abría que exagerarlo, 
t riamsnRj-reo QUP r 6 - -

quis. No se puede 

Miuatiuiiuc «uic..." • e*,A«ciita w,1«* que exagerarlo, 
lidad del sistema, r ^ K n ! ° que una vez más hay 
de comDlicación v de l?a($ fc'«as Q u- __t. K.„,„„„,I„ W. 
trabajo de un 

ñrdeflr**xto<! 2 e e s t a n b u s c a n d 0 

? > / > & . « * tema para no 
Dría' saber cuál es la may^í^n 

Parlamento. Así se W er 
la capacidad de xeS^A^ 

i"ib¡.a ¿ncompetenciaV Yo creo 
*4 n.q u e ^guir- Lo que no 

«unca es una situación 
problemas. Hay que figirCíf y cómoda en la que no 
nar y racionalizar & *.«iTm..ii. . . -» . 
democrático. AÍAO& 

—De pasada ha alnfl,u 

cionamiento del sistema demo
crático, pase lo que pase y 
cueste lo que cueste. Y algunos 
en estos momentos están ses
teando; yo, desde luego, no lo 
hago, sigo trabajando. 

ALIANZA CRECE 
—Después del último Congre

so de Alianza Popular, si pu
diéramos reducir a tres las co
sas que han cambiado, o han en
trado en otra vía, o se han per
feccionado en su partido, 
¿cuáles serían? 

—Yo parto de la base, por
que soy conservador y no lo 
oculto, de que la esencia de la 
evolución de las fuerzas 
políticas y de las institucionees 
es la continuidad y la progresi-
vidad. Yo lo que noto es afir
mación de tendencias más que 
cambios de tipo fundamental. 
Ha habido una consolidación 
clara en los principios y una 
afirmación social importante. 
Creo que no hay ningún otro 
partido que esté creciendo al 
ritmo prometido de tres mil 
afiliaciones mensuales: ése es 
el ritmo estadístico de nuestro 
crecimiento desde las eleccio
nes gallegas, pero con especial 
incidencia después del V Con
greso Nacional. 

—Y también mejoras en la 
organización... 

—Se han creado organismos 
nuevos. El que podría llamarse 
poder judicial dentro del parti
do, para los temas siempre de
licados y molestos de sancio
nes, disciplina, etc. Se ha crea
do un Consejo Político para 
que los que estamos en la lucha 
diaria no perdamos de vista 
nuestros estatutos, nuestros 

Erogramas, nuestros «libros-
lancos», etc. Se ha mejorado 

mucho la infraestructura ad
ministrativa, se han aumenta
do las secretarías. 

—¿Hay tiempo para consta
tar si esas reformas han sido un 
acierto? 

—Si la aceptación popular es 
un elemento de comparación, 
me parece que ese aumento de 
las afiliaciones y de las sedes 
demuestra que estamos en el 
buen camino. 

UNIDAD DE LA DERECHA 
—¿En qué medida puede in

fluir en el electorado andaluz lo 
que ha ocurrido en Asturias? 

—La izquierda propende a 
unirse. Lo ha hecho ya en las 
grandes cuestiones de Estado y 
en los ayuntamientos y"lo hace 
ahora en el Gob ie rno 

autónomo de Asturias. Por lo 
tanto, los demás deben hacer lo 
mismo, antes de las elecciones 
andaluzas, desgraciadamente 
ya no va a dar tiempo, aunque 
na habido un elemento positi
vo que es la retirada de Ma
nuel Clavero, pero el tema 
queda abierto para las genera
les. Lo que Felipe González ha 
dicho en Lebrija tiene que de
cirlo a nivel nacional. Y a 
Oviedo y a Gijón tiene que ir a 
explicarlo, porque si no pierde 
toda la credibilidad. 

—Pero qué podría hacer el 
Partido Socialista. 

—Ha quedado muy claro 
que el Partido Socialista termi
na haciendo lo mismo que los 
demás partidos socialistas de la 
Europa occidental (hablo de 
los partidos socialistas, no de 
los partidos socialdemócratas). 
¿Qué ha pasado en Francia? El 
señor Mitterrand tuvo mayoría 
para gobernar él solo: sin em
bargo, ha dado cuatro carteras 
a los comunistas. ¿Por qué? 
Pues por un fenómeno que ya 
conocemos en España: el Parti
do Socialista teme a un Partido 
comunista que ande suelto en 
la calle, no tiene argumentos 
claros frente a él, no acaba de 

democracia. Para ser emir de 
un país del golfo Pérsico, cuan
do se tienen todos los poderes 
religiosos, políticos y militares 
en la mano, no hace falta una 
gran personalidad. Ya decía el 
viejo conde de Romanones que 
gobernar sin Parlamento, po
niéndose el presupuesto que 
uno quiera, etc., eso lo hace 
cualquiera. 

—Y al diputado por Madrid 
don Manuel Fraga le pedimos 
una opinión sobre el proceso au
tonómico madrileño. 

—Empiezo por decir que yo 
ejerzo de verdad mi condición 
de diputado por Madrid. No 
conozco a ningún diputado por 
Madrid que haya visitado tan
tos pueblos de la provincia 
como yo. Hemos firmado la 
proposición de ley para que se 
desbloquee la autonomía de 
Madria. La Constitución em
plea, al hablar de Madrid, la 
Ealabra estatuto de capitalidad, 

.a autonomía madrileña debe 
estar imbuida de un espíritu 
especial que respete el artículo 
5 de la Constitución y su esta
tuto de capitalidad. 

Pedro CALVO HERNANDO 

Fotos: F. BERENJENO 


